
Пролетарии всех стран, соединяйтесь! Здравствуй, 1963-й
Быот часы кремлевской баш

ки, знакомый голос диктора все-
ЦК КПСС. В его решениях нашли 
отражение ленинские заветы в

союзного радио «радостно произ- партийном и государственном ру- 
иоеит: «С Новым годом, товар и- ков одетое экономикой страны, в 
щи!» Так будет всего через че- период развернутого строительст- 
тыре дня, когда вы, дорогие | ва коммунизма.
друзья, соберетесь за 
ньгм столом....

празднич

на 40 (1855)

Орган парткома, ректората, профкома и комитета ВЛ КС М  
Ленинградского политехнического института им. М. И. Калинина

Выходит с 22 апреля 1926 года 
Цена 2 коп.

20 декабря на «институтском 
партийном собрании, посвящен-

■ввввввввввяававяававля

Гордясь большими, славными делами,
Разгон берем мы на крутой подъем,
И в коммунизм могучими шагами,
С любимой нашей партией идем.
Начертан план ее рукою твердой,
В нем ленинский размах и широта.
Нам с ним творить,
Взлетать к созвездьям гордым,
Растить хлеба и строить города.
Еще быстрей и дерзновенней будем 
Во имя счастья двигаться вперед.
Все по плечу простым советским людям,
И по душе крылатой мысли взлет.
Плечом к плечу 
Широким мерным шагом 
За светлый мир бороться до конца 
Идем под ленинским победным флагом,
Слив воедино с партией сердца.

Александр Ч У РКИ Н

Встречая Новый год, мы прово- ном (ИТОгам ноябрьского Пленума 
жаем старый, подводим 'итоги и цд КПСС, коммунисты всеюторон- 
намечаем планы на будущее.! не обсудили задачи, поставленные 
Важным этапом жизни нашего Пленумом перед коллективом ин- 
народа явился ноябрьский Пленум статута, и наметили пути их вы

полнения.
В 1962 году достигнуты огром

ные успехи в развитии науки, в 
освоении космоса. Люди всей зем
ли с восхищением следили за бес
примерным групповым полетом 
двух космических братьев —
А. Г. Николаева и П. Р. Поповича. 
Полет явился новым подтвержде
нием небывалого развития науки 
и техники в нашей стране.

В минувшем году, как никогда, 
возрос международный престиж 
Советского Союза. Морская блока
да Кубы была прервана только 
благодаря грозным предостереже
ниям Соединенным Штатам со 
стороны Советского Союза.

Товарищ Н. С. Хрущев в своем 
докладе на ноябрьском Пленуме 
ЦК КПСС рассказал о достигну
тых успехах в выполнении семи
летнего плана за четыре года. В 
общесоюзных успехах есть части
ца труда и коллектива нашего 
института. За три года семилетки 
для промышленности, научно-ис
следовательских институтов и 
сельского хозяйства страны уче
ные-политехники выполнили 680 
научных работ на сумму свыше 
9,5 миллиона рублей. В 1962 
году коллектив института работал 
над 390 научными исследования
ми. ч 

Более 1200 молодых инженеров 
окончили вуз в минувшем году. 
Питомцы института получили на
значение в 51 совнархоз респуб
лики и различные министерства. 

[ На смену им было принято три 
[ тысячи первокурсников.

В течение трех месяцев само- 
\ отверженно трудились на целине 
: 250 студентов нашего института. 
а Отряд энергомашиностроительного 
: факультета награжден грамотой 
: Кокчетавского 0К ЛКСМ, ему 
5 вручено Красное знамя Кокчетав- 
| ского 0К ЛКСМ Казахстана и 
| «Кокчета®строя», а также знамя 
: совхоза «Севастопольский». Боль-
5 шую помощь оказали политехники 
: колхозам и совхозам Ленинград- 
3 ской области в период уборки 
Е урожая.
■ Хорошо потрудился наш много- 
: тысячный коллектив в 1962 году. 
: В канун Нового, 1963 года, жела. 
| ем ученым еще больших успехов 
: в науке, студентам —  в предсто- 
[ ящей сессии, рабочим и служа- 
: щим в их, на первый взгляд, не- 
: заметном, но нужном повседнев- 
: ном тпуде.

С Новым годом, дорогие това
рищи!

СССР — 40 ДЕТ

40 лет назад начался процесс 
объединения советских республик 
в Союз ССР. В. И. Ленин был 
инициатором и вдохновителем та- 

11 кого объединения. Необходимо, 
указывал В. И. Ленин, стремиться 
к более тесному единству, от
стоять существование республик, 
окруженных более сильными в 
военном отношении империали
стическими странами. Необходим 
также и более тесный экономиче- 

(/ ский союз, без чего невозможно 
поднять производительные силы 
и благосостояние трудящихся. Од

ним из ярких проявлений объ
единительного движения яв
ляется создание в конце 1921 и 
начале 1922 годов единого фрон
та советских республик в области 
внешней политики. В феврале 
1922 года в Москве было подпи
сано соглашение между РСФСР и 
другими республиками, по которо
му РСФСР было передано пред
ставительство всех советских рес
публик на Международной Генуэз
ской конференции 1922 года. Все 
независимые советские республи
ки видели в РСФСР и великом 
русском народе руководящую са

лу, как в борьбе против внутрен
ней и внешней контрреволюции, 
так и в мирном социалистическом 
преобразовании страны. Объеди
ненное движение усилилось в 
конце 1922 года. В начале этого 
процесса не была еще найдена но
вая форма государственного 
объединения народов.

О

Четверг, 27 декабря 1962 г.



2 ПОЛИТЕХНИК

С  П А Р Т И Й Н О Г О  
С О Б Р А Н И Я  

И Н С Т И Т У Т А
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____ ________________________хоздоговорной тематики на этом риодическим сбором сведений с
факультете небольшой и состав- факультетов. Комиссия практиче- 

Ноябрыжий Пленум Централь- ляет всег0 1 4  тыс. рублей. Кро- ски бездействует. Партийным бю- 
ного Комитета КПСС рассмотрел ме Т0Г0) из пяти кафедр фажуль- ро необходимо -усилить руковод- 
и обсудил важнейшие вопросы тета кафедры экономики и орга- ство творческим содружеством с 
развития советского общества, нпзацИИ энергетики и механиза- предприятиями, 
партийного и государственного ции учета и вычислительных ра- За последнее время достигнут 
строительства, улучшения партий- бот вообще не имеют хоздоговоров, определенный перелом в подго- 
ного руководства народным хо- це участвует в научной работе товке докторов и кандидатов 
зяйством. На состоявшемся^ 20 п0 хоздоговорной тематике и ряд наук. Однако план подготовки и 
декабря 1962 года партийном кафе.др других факультетов, та- защиты докторских и кандидат- 
собрании института коммунисты КН(̂  как строительной механики, ских диссертаций все же не вы- 
обсудили задачи коллектива по хцТектуры, общей металлургии полняется. По плану 1962. года 
реализации решений Пленума. и другие. должны были защитить или сдать

В докладе секретаря парткома ]]Ла.н научной работы за один- к защите диссертации на соиска- 
тов. К. П. Дворецкого оыли изло- надцать месяцев не выполнен на ние степени доктора наук 22 че- 
жены вопросы, обсуждавшиеся на 2 5  кафедрах. Особо неблагоприят- ловека, фактически защитили 
Пленуме, обстоятельно проанали- но с вьга10ЛНеНием плана обстоит двое, сдали к защите семь и под- 
зировано состояние научно-иссле- дето на кафСДрах электрооборудо- готовили 'К сдаче пять человек, 
довательских раоот в институте вания промышленных предприя- Еще хуже выполняется план за- 
и поставлены задачи перед на- ти- /дд процента при объеме щиты и сдачи к защите диссер- 
шим коллективом в свете решении 2 3  тыс_ рублей), электрического таций на соискание степени кан- 
Пленума. транспорта (46 процентов при дидата наук. Это свидетельствует

Ноябрьский Пленум ЦК КПСС .......................„ „-------------- -------—
указал на необходимость дальней
шего улучшения организации на
учной работы в стране. В докладе 
товарища Н. С. Хрущева подчер
кивалось, что наука не может 
развиваться, не опираясь на про
изводство, а производство не мо
жет развиваться, не опираясь на 
науку. Эти две силы взаимно 
связаны. Только при таком поло
жении, говорил Н. С. Хрущев, 
действительно могут двигаться 0бъеме 1 2  тыс. рублей), теорети- о слабом контроле некоторых ка- 
вперед и наука, и производство. ческих основ теплотехники (46 федр, деканатов и партийных 
Ученые нашего института, а так- процентов при объеме 12,5 тыс. организаций за работой диссер- 
же партийные организации фа- рублей), металлургических печей тантов. Пора строго потребовать 
культетов, партийные группы ка- ( 4 3  процентов при объеме от некоторых заведующих кафед- 
федр, все коммунисты, весь кол- 2 2  тыс. рублей) и некоторых рами подготовки научных кадров, 
лектив должны всегда помнить других ' в ™  пяйлтя паптийипй опгани-
эти указания партии и повседнев
но ими руководствоваться в своей 
деятельности. исследовательских

Паптий’н.я « оптанизания инсти- оа'Ь)1С‘[11'1Ь только -------- ж и л ь  о а. мша и пеусотруыао шиъ
тута после XX II съезда КПСС уде- пРИЧИнамИ- Эт°  определяется в шеЙ ШК0Лы. На примере нашего 
лила большое внимание дальней- пе^ ю института можно говорить о бла
тному пячкитито тпучни-игрлриом- 110СТЬЮ исполнителен и заведую ГОТВорном влиянии этого закона шему развитию нау то  псследова кафедрами, а также отсут- на деятельность высшей школы, 
тельскои работы и расширению партийного кон- поступаю-
творческого содружества с про- * стороны партийных ц 1х в и н сти туГ  ч ц имеющих 
мышленностыо. Ьыл создан науч- ‘ - * — ----- щих а и н и ш н  лиц, «яш щ нд

ЗА ДАЛЬНЕЙШИЙ ПОДЪЕМ НАУЧНОЙ РАБОТЫ!

О тбирать способную  м олодеж ь! 

Народному хозяйству — 
квалифицированные кадры

Вся работа партийной органи
зации, ректората и деканатов ин-З сЩ И И , р с л ш р а х а  д с и а ш и  ****

Невыполнение планов научно- СТИТуТа в последние годы была 
исследовательских работ нельзя направлена на претворение в 
объяснить только объективными ЖИЗ)НЬ Закона о перестройке выс-

о »  ч, .— г ...........  Щ И Х  В  и н с т и т у т  Я

но-технический .совет института т 1' п о*™,™ у п паР к я (I) о л п ы^ шгге й- пР °изводствепны“  стаж. Среди пп кооштинапии танипованию и Гак’ паРТГРУПпа кафедры литеи них значительно увеличилось ко-
контролю научно - исследователь- ™ г0„  ' Г с З ш .  ЛИЧеС™  0дюко ”
гких пабот Чтим советом многое М- Н' Ьфимов'  за 11 месяиев 1,11 все еще сделано для улучшения 
сделано по'определению научных разу не 111)оводила собрани“  или учебного процесса в институте, 
напоавлений и проблем над оеше совещании коммунистов кафедры. Существующие учебные планы 
ни ем кот о о ы х работают и будут На кафедре электрооборудования требуют серьезного пересмотра.
^ т а т Т у Т н ы е „ " а  Т я  ?  “ 6= о е  « « ' ™  ^
уснления руководства научными ^  ра3а' * „ а3а С та грузку с™ ентов- осо6енно наигрлмпиггаиями ня лякулктртях к гидромашин —  три раза, ь та втором курсе, 
исследовав иям а ф у е а КЮ1 положением мириться нель- в 0 всей системе воспитатель-помощь деканам утверждены за ной работы главное место должноместители деканов по научной ра
боте на общественных началах. Ректорат недостаточно уделяет занимать трудовое воспитание 
План научно - исследовательских вниманий информации о закончен- студенчества. В этом году наши 
хоздоговорных работ на 1962 год ных научных исследованиях. От- студенты .приняли участие в 
в объеме 2 9 млн публей выпол- четы по научным работам, неоо- уборке урожая в совхозах и кол- 
нен на 1 декабря 1962 года в ходимые для использования при хозах области, в комсомольско- 
размеое 82,4 процента (одинна- проектировании новой техники, молодежной стройке в Ленинград- 
дцатимесячный план выполнен на оформляются в ограниченном ко- скои области, трудились на заво- 
101 процент) личестве экземпляров и не раз- дах Ленинграда. Все эти и мно-

4 = 0“  в60ЛЬШоУр У „аз1цнУй к Т р ? ^ л =

ёщ ГГо го ИС” атков ”  Г— "нил " е н т о Т ^ о  
нацил исследований, вьиголнле- организовать в и н сти те  наконец 
мых в институте, нуждается в ^юр<) наУчно “ е* х 
дальнейшем совершенствовании. Формации.
Мало ведется комплексных иссле- Ректорат ослаоил внимание к 
дований. к выполнению которых организации и контролю научно- 
были бы привлечены кафедры исследовательских работвыпол- 
различиых факультетов. НТС няемых кафедрами и проолемными 
практически стоит в стороне от лабораториями^ Несмотря на кри- 
контроля за внедрением выпол- тику на партийных собраниях ин- 
ненных работ. ститута. ректорат до сих поп не

По взаимным обязательствам решил проблемы расширения про
института и заказчиков мы изводственной базы института, 
должны выполнить в .1962 голу Объединенные механические мл- 
работ на сумму 3 .8  млн. руб- стерские не обеспечивают выпол- 
лей. выполнение их- за 1 1  ме- нения заказов кафедр, 
сяцев составило 88,7 процента. Успешно идут работы по твор- 
Наиболее отстающими являются ческому содружеству с заводами 
энергомашиностроительный (76,4 «Красный выборжец», «Светла- 
ттроцента) и электромеханический на», «Русский дизель», значи- 
(84,4 процента) факультеты. При тельно хуже выполняются догово- 
этом необходимо отметить, что ры с ЛМЗ. Постоянно действую- 
1 0 0 -процентное выполнение пла- щая комиссия профкома, в зада
на на инженерно-экономическом чу. которой входит контроль за 
факультете не может служить ходом выполнения работ и подве- 
примером, так как объем научной дение итогов, ограничивается пе

гие другие формы общественно 
полезной деятельности способ
ствуют закалке студентов, как 
передовых представителей совет
ской молодежи. Но то, что сдела
но партийной, комсомольской ор
ганизациями, преподавателями, 
деканатами в области воспитания 
студентов, еще далеко не доста
точно. Уровень воспитательной 
работы в институте еще не удов
летворяет требованиям партии на 
современном этапе.

По докладу развернулись ожив
ленные прения. Первым взял сло
во декан энергомашиностроитель
ного факультета тов. В. П. Гурьев. 
Он сказал о необходимости уточ
нить проект генерального разви
тия ЛИЙ, утвердить Устав Л ПИ в 
министерстве. При этом очень важ
но предусмотреть перспективу, 
решения проблемы с учебными 
площадями, особенно для проведе
ния курсового и дипломного про
ектирования. Необходимо совер
шенствовать дальше учебные пла
ны, в частности унифицировать 
планы I  курса.

Парторг кафедры математики 
тов. И. С. Сребрянский поставил 
вопрос о необходимости отбирать 
способную молодежь еще на 
школьной скамье, для чего нужно 
по примеру Ленинградского уни
верситета взять шефство над од
ной из школ (9— 1 1 -е классы) с 
физико-математическим уклоном.

Декан механико-машинострои
тельного факультета тов. В. С. 
Поляков очень остро поставил во
прос о необходимости расширения 
площадей для учебных занятий и 
научных работ. Особенно тяжелое 
пололсение с площадями на ка
федрах кузнечно-прессовых ма
шин, станкостроения, дорожных 
и строительных машин. Нужно 
также обновить станочный парк 
на ряде кафедр.

Повышение уровня организации 
и планирования народного хозяй
ства невозможно без квалифициро
ванных кадров инженеров-эконо- 
мистов, однако на заводах и к 
очень мало, выпуск их весьма 
ограничен. Необходимо значитель
но расширить подготовку инже- 
неров-экономистов, в частности 
на инженерно-экономическом фа
культете ЛПИ. Об этом говорил 
заведующий кафедрой тов. С. А. 
Соколицын. На факультете необ
ходимо развернуть научно-иссле
довательские работы, тесно свя
занные с нуждами производства, 
в содрулсестве с кафедрой полит
экономии.

Весьма содержательным было 
выступление зам. секретаря коми
тета ВЛКСМ института тов. Е. И. 
Монастырского, посвященное вос
питательной работе с молодежью.

Партийные бюро недостаточно 
конкретно руководят комсомоль
скими организациями, мало помо
гают комсомольским бюро органи
зовать свою работу, не исполь
зуют коммунистов-студентов. В 
институте учатся 456 студентов- 
коммунистов: это огромная сила, 
которую необходимо использовать 
для проведения воспитательной 
работы как в группах, так и в 
общежитии. Особенно плохо парт
бюро помогают комсомольским 
бюро на электромеханическом фа
культете и на Факультете радио
электроники. С таким положе
нием мириться нельзя.

Ректор института тов. В. С . ' 
Смирнов свое выступление в ос
новном посвятил наведению дис
циплины и порядка как главному 
условию, при котором можно по
высить уровень всей работы в 
вузе. К  решению этой задачи дол- 
жны быть привлечены все комму
нисты, Весь актив, в частности 
большой коллектив студентов- 
коммунистов.

Заведующий отделом агитации 
и пропаганды РК КПСС тов. П. И. 
Аристархов поставил вопрос об 
усилении помощи заводам Вы
боргского района, об улучшении 
контроля за выполнением работ 
по содружеству между институтом 
и предприятиями.
\ В прениях также выступили 
коммунисты тт. X. Я. Хабибулин 
и Н. Д. Тямшансний. В принятом 
на партийном собрании постанов
лении намечен ряд мероприятий, 
направленных на реализацию ре
шений ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС.

Партийное собрание института 
избрало делегатов . на внеочеред
ную партийную конференцию Вы
боргского района.

Л е к ц и и  

в с о в х о з е
В субботу, 22 декабря, 

группа студентоь-лекторов в 
\ количестве 14 человек фа- 
\ культетов физико-металлурги-
6 ческого, радиоэлектроники и 
Я электромеханического выехала 
\ в совхоз «Гатчинский». Сту- 
\ денты выступили перед рабо- 
\ чими совхоза с лекциями на 
{ тему «Итоги ноябрьского Пле

нума ЦК КПСС и сессии Вер
ховного Совета СССР».

Лекторы таклсе выступили 
с антирелигиозной темой ^Ко
ломенский собор и чудеса на 
небесах». Третья тема лекций 
посвящена взаимоотношениям 
между Китаем и Индией.

В концертную про1рамму 
были включены, сатирическое 
обозрение, интермедии, пляски 
и песни.

На снимке: семинар лекторов 
перед поездкой в совхоз 
Фото студента Ю. Власова
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С С С Р  — 40 Д Е Т
(Окончание) На основании решений Пленума

_  развернулась подготовительная
Так, в основу «Проекта резолго- ва5ота п0 объединению республик, 

гаси о взаимоотношениях гОФЬг й ю оо
с независимши р е ^ л ш и и »  н/ с5 деад‘” е0вдетов Ру кригаы, Бе-

Г о  Ш ' Р К П т  И В лорус-сии, Закавказской федерации года в комиссию ЦК РКЩ б) И. В. и ^  х Всероссийском съеэде Со-
Сталиным, была положена идея вет(>в бшш вьгнесены решения о 
«автономизации». ^  пред ела- необхрдимости образования союз- 
тривала не. объединение равно-норо д 2 9 декабря
нравных советских республик а Ш 2  рода) конференция уполно. 
их вступление в 1С СР на пра мочеяных делегаций советских 
вах автономных единиц. республик приняла проект декла-

В. И. Ленин, несмотря на бо- рации и договор об образовании 
хезнь, уделил большое внимание Союза Советских Оониалистиче- 
вопросу об образовании СССР, о ских Республик, а 30 декабря 
проведении правильной нацио- 1922 года I  съезд Советов Сою- 
нальной политики. Важнейшее за ССР утвердил документы. Пер- 
значение имели его письма конца вая Конституция СССР, принятая 
1922 года, и в частности «К во- в 1924 году, закрепила факт 
просу о национальностях или об образования единого союзного 
«автономизации», ярко характе- многонационального Советского 
бирующие В. И. Ленина как под- государства, 
линного вдохновителя и создателя 0бразование СССр создало 
Союза Советских Социалистиче- ,П р 0 ч н у ю  политическую основу 
ских Республик. В. И. Лени ддя всемерного укрепления и все- 
иодверг серьезной критике проект ст0р0(1шег,0 расширения сотрудни- 
« автономизации». Идею «автоно- честВа мелсду народами нашей 
мизации» он считал ошибочной, страны @ тех пор пр0шло 40 лет. 
так как осуществление ее вело к с оветскИй Союз, объединяющий 
умалению прав национальностей. теперь ^  республик, является 
В письме от 11 сентября мощным, развитым, многонацио-
года, адресованном членам Дл, нальным государством, народы
В. И. Ленин предложил прин- которого вступили на путь раз- 
ципиально иное решение вопро- вер.НуТ0Г0 строительства комму- 
са добровольное объединение НИСТИЧеокого общества, 
всех советских респуолик, в том
числе и РСФСР, в новое государ- Торжественную дату 40-летия 
ственное образование —  Союз образования СССР вместе со всем 
Советских 'социалистических рее- народом отмечает коллектив Ле- 
публгак —  на основе их полного нинградского политехнического 
равноправия. Новый проект об института, в котором учатся 
объединении республик, в основу представители свыше 30 нацио- 
которого были положены ленин- нальностей Советского Союза, 
ские указания, бьгл утвержден Г. КОЖУХАРЬ,
Пленумом ЦК в  октябре 1922 года. доцент кафедры истории КПСС

Новый год, новая сессия
Осталось всего несколько дней как и в прошлые семестры, от- 

до начала зимней сессии. Для нюдь не снежные завалы на эк- 
нас, электриков I I I  курса, она заменах —  на дорогах к завет- 
будет нелегкой. Предстоит пять ному диплому. Конечно, здесь 
очень серьезных экзаменов. Ка- многое зависит от самих студен- 
ково положение в группах? тов.

С последнего заседания курсо- Однако еще не все до конца 
вой академкомиссии я уходил, ду- поняли серьезность предстоящих 
мая что в большинстве из них экзаменов. Немало можно найти 
дела обстоят не так уж плохо, таких учащихся, которые обросли 
Часть студентов уже рассчита- «пышными хвостами», дюоуются 
лась со всеми заданиями, многие ими и не хотят с ними, как вид- 
близки к этому. но’ Расстаться.

Хуже обстоит дело с контроль- Незавидное положение, напри- 
ными. мер, у 0. Романова (324-я гр.).

Неважно написали в группах У него не написаны три конт- 
работу по «ТОЭ». рольные работы, не сданы зада-

Объяоняется это во многом тем, ния по 'деталям машин. На груст- 
что сроки написания этой конт- ные мысли наводят учебные 
рольной совпали со сроками сдачи «успехи» Собинкова (328-я гр.). 
заданий по другим предметам. Хочется сказать этим студентам 

А этих заданий столько, что словами с. Чекмарева: 
тот, кто хоть немного замешкался Я  ликвидирую эти «хвосты», 

Ликвидирую и вызываю.
Я  вызываю своих друзей,

в начале семестра, теперь не зна
ет, за что браться.

Большую тревогу у всех вызы- 
вает математика. Стремительный Таких же, как я, «хвостатых», 
темп, в котором приходится про- — Давайте в старинный сдадим 
ходить курс на практических за- музей 
нятиях, не позволяет сколько-ни- Обломовских темпов латы! 
будь глубоко прорабатывать ма
териал. Поэтому не исключены, Ю. МАРКОВ, студент

100 н о в о с е л о в
Сначала— выборы комиссии со- ста отдельных квартир. Они вы- 

действия. Думы о зелени, среди кованы своею собственной рукой, 
которой играть детям и отдыхать которую поддерживала Родина, 
старым. Мысли о садовых цветах Т)
и о цветах жизни -  о наших ® скважинах для этих звонких
сыновьях и дочерях... ™ еи нтогда не совыот сво°гнездо ни склока, ни ее черно-

Как вы уже догадались, чита- кровная сестрица —  сплетня. По
тели. речь мы ведем про немного- тому, что в доме, который смотрит 
словное, деловое собрание, на ко- своими окнами не в Пустой пе- 
тором 1 0 0  политехникам-рабо- реулок, а в полное счастье, бу
чим, служащим, научным сотруд- дут жить работящие, твердые, 
никам были вручены ключи от хорошие люди.

и т н н ш н в ш в и н н п н н ш ш н н и ш в а ш и ш я н и и н и м в в и и )
а

Привет тебе, древний Багдад!

Цвети, народная 
Румыния

Ректорат, партком, профком, 
комитет ВЛКСМ и интернацио
нальный студенческий совет 
сердечно поздравляют студен
тов, аспирантов и стажеров 
из РНР с 15-й годовщиной 
провозглашения народной рес
публики и желают им боль
ших успехов в учебе и науч
ной работе.

Ректор института В. Смир
нов
Секретарь парткома К. Дво
рецкий
Председатель профкома 
В. Манчинский 
Секретарь комитета ВЛКСМ 
Л. Бабко
Председатель интернацио
нального студенческого со
вета В. Чумичев

Б О Л Ь Ш О Й
30 декабря —  день рождения 

Румынской Народной Республики. 
Ныне ей исполняется пятнадцать 
лет. И мы, румыны, сейчас впра
ве сказать о своей родине слова
ми великого советского поэта 
Маяковского: «Моя страна —  
подросток. Твори, выдумывай, 
пробуй».

Пятнадцать лет назад из нашей 
страны был изгнан король, по
следняя опора эксплуататоров. С 
того памятного дня наш народ 
перешел к строительству социа
лизма.

Народная Румыния отмечает 
свой радостный праздник больши
ми достижениями во всех обла
стях экономики и культуры. Зна- 
чительные успехи достигнуты в 
выполнении шестилетнего плана

П Р А З Д Н И К
*

развития промышленности, сель
ского хозяйства., повышении уров
ня жизни всего народа.

В последние годы у нас бурно 
развивается тяжелая промышлен
ность. Минувшей весной мы за
вершили коллективизацию сель
ского хозяйства. Сегодняшняя Ру
мыния —  это огромная строи
тельная площадка. Сооружаются 
жилые здания, школы, больницы, 
дома просвещения. На карте мо
ей Роцины появились новые го
рода: Виктория (что значит —  
Победа!), Онешть и другие.

Под  ̂ руководством румынской 
рабочей партии наш народ реши
тельно идет по пути строитель
ства социализма и коммунизма.

Ангел ЮЛИАН, 
студент 311-й группы

В последние дни Нового года весело было на вечере в Актовом зале нашего института. Здесь 
' праздновалась знаменательная дата — 1200-летие Багдада.

На обоих берегах реки 
Тигр раскинулась столица 
Ирака —  древний Багдад. 
Нынче у города большой 
праздник: ему исполнилось 
1200 лет. Более 60 стран 
приняли участие в состояв
шемся недавно праздновании 
этого юбилея.

Тысячи километров разде
ляют Багдад и Ленинград. Но 
на днях далекую иракскую 
столицу чествовали на бере
гах Невы. Юные сыновья 
Ирака —  члены Лиги араб
ских студентов, обучающихся 
в Ленинграде, и интернацио
нальный студенческий совет 
нашего института организова
ли вечер, посвященный юби
лею Багдада.

Багдаду, городу мира, по
святил доклад востоковед про
фессор В. И. Беляев. Проректор

Интересно, какой он, Багдад? На этот вопрос с удо
вольствием отвечают иракские студенты, показывая витрину, 
носвященную этому древнему городу.

5

Своеобразен арабский танец.
Фото студента Ю. Власова

Ленинградского политех
нического института Е. С. 
Ольховский приветствовал 
иракских студентов, обучаю
щихся в Советском Союзе.

Хусейн Али Махфуз, про
фессор Ленинградского уни
верситета, только что возвра
тившийся с национальных 
торжеств, рассказал о сегод
няшнем Багдаде. В  заключе
ние вечера было зачитано при
ветствие ректора Ленинград
ского университета профессо
ра А. Д. Александрова по слу
чаю годовщины основания 
столицы Ирака, уже в X I веке 
имевшей свой университет, 
который явился прообразом 
университетов Европы.
ПашвиииаиимиавммиыымывмдеЬВаВш-.авкШ =
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Н О В Ы Е  К Н И Г И  Н А Ш И Х

Л Д Т 17Т 4Т  I V  званием «Изоляция электрических
У 1 Е /Г 1 Ю 1 Л  машин и методы ее испытания».

, „  А ,  г  В ней рассмотрены вопросы
Т  Профессор Л. Г. Лоицян- те01>етического и особенно экспе- 

скни крупный аэродинамик, пИментаЛыюго исследования изо- 
сиециалист по теории погранично- ляции высоковольтных электрн- 
го слоя и автор большого числа ческих машин и различных мето- 
книг выпустил свой новый труд дОВ ее испытания, включая сюда 
«Ламинарный пограничный слои». и методику. обработки опытных 

Изданная книга своеобраз- данных. Эта методика, впервые 
ная энциклопедия: она дает все- созданная в нашем институте, в 
ооъемлющую картину современ- которой используются методы ма- 
ного состояния теории и методов -рематической статистики, позво 
расчета ламинарного погранично- ляет результаты опытов, получен 
го слоя в несжимаемой и сжимае- ные при исследовании единичных 
мои жидкостях. небольших участков - образцов

Вместе с тем в книге отраже- распространить при расчете элек 
но не только -все главное, создан- прической прочности на изоляцию 
ное в этом важном разделе аэро- всед машины, 
динамики, но и получили даль
нейшее развитие методы решений, При написании книги автор 
в свое время предложенные авто- широко использовал результаты 
ром и другими учеными. своих многолетних исследовании

+  Недавно вышла в свет и п0 изоляции, которые были про- 
первая книга доцента И. А. Ео- ведены в лаооратории 1ВИ наше- 
зырева, посвященная изоляции в го института, и в этом осооеи- 
электромашиностроении под на- нветь книги.

ТЕАТР

АЛ ОЖНО с уверенностью ска
зать, что в этот вечер по 

меньшей мере две тысячи поли
техников смеялись от всей души 
в Театре комедии, куда был орга
низован культпоход. В течение 
двух часов перед их глазами стре- вперед, заглушить рост нового в
мительно развертывались события, н з . л'и уж глуп начальник институте. Но здесь они бессиль-
происшедшие в некоем Институте этикет(Ж Плевицкий, вы- ны. Попытка повернуть кампа-

соко интеллектуальная и весьма нию по борьбе с дураками против
 ̂ подлая личность, который, ничего положительных героев пьесы

дня на безоблачном неое инсти- подлая М1 ^  п’олучать окончилась полным провалом.
тутокои жизни появились гроз- ат ’ ю ставку и премиаль- Если бы не было лаборатории
ные тучи: стало в ные за личные телефонные разго- профессора Куранова, то не былолаборатории профессора Бориса ные : ф  ц ^  ^  и распоряжения из Москвы.
Александровича Куранова всю диссертанхь1 Чаркин и Чуркин Если бы на пути Чаркина и Чур- ночь проводились какие-то науч- Д к с е ^ 1 ? ^ а р ь и н  ур ^  ^ ^  кавдидатской
ные эксперименты и что из Моек- ^  прийти искать свое буду- ставки не стояли Игорь Новиков
ректора8 пТ^науч'п^'работе Кли-* щее в Институт кефира, а не на и Тоня Гончарова, те давно д и ректора по научгои раооче ш  „„„„„„„„л фабрику. й лись бы желаемого.мав кефироделательную

Триумвират в составе директо- —  ^ „ „ р о в а н а  цель похожих- на Куранова. тем мень-
_ них нет еще темы диссертации, Чем больше будет профессоров, 

ра института Допетровского, уче- но

ровика малькова и директоре! 
секретарши Галины Федоровны 
предполагает, 
кампания по

ра института допетровисш и, у г„рпства Д0Стижения личного ше будет таких дельцов от нау- 
него секретаря Хеонсеико, кад- р Ки, ученых жуликов, кр: Пле-
товика Малькова и директорском благополутал. ^  шщквй и Щпинатов. Чем больше

что начинается что, стараясь не остаться в будет Климовых, тем меньше До-
йпш бе с так ам и  ХУРаих, они абсолютно не дума- петровских. Никакими щмшшми оорьзе с дураками, деле Они совер- и распоряжениями не закрыть

'йг°Г™огЛш?паан Г еТ Ра°°ЧИИ шейно й  опасны поодиночке, но путь в науку Чуркиным и Чарки- 
Авторы пьесы «Опаснее врага» все вместе, объединенные страхом ньш.если „аш^пути не.встанут 

Д. Аль и Л. Раков, по-видимому, за свою судьбу, вооруженные оп- Н м ииш . В етк  какому выводу
не случайно выбрали местом дей- ределенными ^  » л------ ...

умыться после' тре- ствия «члгиип-нрспрпп11яфрл̂ ст,-ий полным отсутствием) представля

Г о в о р и т  Л  П И  с п о р т и в н ы й
.  я» случайно выбрали местом ' ...Опустился занавес. Институт
Год 1962 подошел к концу, лыжника -  умыться после тре- „вия научно-исследовательский полным̂  отсутствиед представ окончательно и

Для студентов-спортсменов ото нировки. А главное, нам хочется, институт. Ведь именно здесь труд- бесповоротно. Лаборатория про
был обычный и в  то же время чтобы лыжники нашего институ- „с(, всег0 выявит1, дураков, и ™ ™  подсчитать их з:ар г. л а > а . Куранова занимается
неооычныи год. Обычный потому, та выступали хотя бы так, как ииенно 3деСь дураки имеют воз- ™ ^ ™ ег уВ0Т „ ешГем работай- проблемами космоса. Но куда де-

можность принести огромный вред ^  1 профсссора Кура- лись Допетровский, Хеолсеяко, 
п.ш.рртпу 1 Мальков, Чаркин и Чуркин и дру-

что, как и в предыдущие годы, лыжники других вузов...
много сил и времени отдается ос- олег Борисович Стражмейстер, обществу,
новному учсое. А необычный председатель правления СК «По- Бее оружие сатиры направлено нова,
потому, что в этом году началась литехник», тоже любезно согла- в пьесе не против законченных
спартакиада ДСО «Буревестник», сился ответить на ряд вопросов, дураков, глупость которых оче-
которая продлится до конца учеб- касающихся работы спортивного видна. Собственно, в пьесе выве-
ного года. клуба и планов на 1963 год. ден всего один представитель та-

Соревнования по некоторым _  3 1962 год нами по?1го- кого типа дураков — водэпрозод-
видам спорта, входящим в про- несколько мастеров спор- чик Константинов, дошедший вГПЯММУ СПЯПТЯКИЯЛМ 1'ЖР ПППТГГ- ___ ______  ___ __

гие? Проблемы космоса интересу
ют их не больше прошлогоднего 
снега. Они не переквалифициро
вались в управдомов (зарплата 
слишком мала!). Они наверняка 
устраиваются в соседнее Кон
структорское бюро простокваши,

л Г  Жни та’ -  сказал О- Б- Отражмей- своей глупости до того, что рас- Глубоко и принципиально по- пытаются ПОСтупить на учебу в
С 1Ч СИ стер. -  Оградно видеть в их чис. пивал спиртные напитки в раоо- ставленный вопрос о современном т  м о о то -кефирной промыш-

нячинялип П т  ле первого в институте мастера чее время при незакрытых две- характере «глупости» и ее ог- лешости или отправлены куда-
в ~ с я  с н м кочтГ и  гппт' !  п0 ***** Яковлева- Нашим ВД' ряХг; ,  Р0МН0М ВРеД6 ™бо на стажировку. Так что
менами загаишиопгими чргть ня бом и каФеДР°й Физического вое- Пьеса бичует тех, кого сразу, правильное решение. Авторы ве 5удьте бдительны, товарищи!
менами, защищающими честь на- питания и спорта ПрОВедено мно- может быть, и не назовешь дура- рят, что можно бороться с дура- к< МИХАЙЛОВ

" го соревнований среди групп, кур- ком- Давайте посмотрим внима- ками. Но как/ Может оыть, толь-
сов и факультетов. Число студен- тельно, так ли уж глупы осталь- ко оружием смеха. Нет, не толь-

шего института в сборных коман
дах.

Коллектив футболистов ЛПИ тов, охватываемых спортом, зна-_ ные представители этого племени, ко. В конце пьесы Институт ке-
дооился отличных успехов, завое- чительно возросло Подавляющее Бот, например, директор инсти- фира был закрыт. Закрьп за но-
вав в осеннем первенстве вузов большинство спортсменов хорошо тута Допетровский. Легко пред- надобностью. Закрыт по распоря-
1-е место. На вопросы нашего учится. ЦС «Буревестника» отме- ставить, какой вред смог прине- жению из Москвы. На первый
корреспондента отвечает капитан тил хорошую работу нашего спорт- сти этот Деятель от науки за дол- взгляд может показаться, что
первой сборной, чемпиона города, клуба. О планах на будущий год? гие Г°ДЬ1 сидения на директор- именно приказ свыше приводит к
Абрамов. Сейчас, как известно, проходит сюрм посту. Ему абсолютно чуждо справедливому концу. На самом

Вопрос. Каковы планы вашей спартакиада ДСО «Буревестник». все. что происходит в науке. Не- же деле, это первое впечатление о
команды на будущий, 1963 год? Могу сказать, что в общекоманд- сомнеино, что он является «глу- обманчиво. Что в действительно- Д вТ С К О И  КОМИССИИ

Ответ Мы надеемся вроной ном зачете мы будем в тройке. пым директором», но посмотрите, сти привело к краху все это сбо-
1963 года отстоять звание чем- Чт0 я М0ГУ сказать в отношении сколько изворотливости, сколько рище дураков? Ответ один: сама П р О ф К О М а
пиона и выступить от Ленинграда нового зала? Хотя я 1,е привык сметливости проявляет он когда жизнь, ее стремительное движе-
в финале первенства ПС «Буре- <<шить шубу из шкуры не уби- на карту поставлено его собствен- ние вперед. ( Председатель комиссии
вестник» в г Мелитополе того медведя», но могу сказать, ное благополучие! В ход пуще- Допетровский и вся его компа- т  А Бары ш ева)

Вопрос. Что необходимо вашей чт0 все без исключения, спорте- но все — вплоть до общего соб- ния делают все, чтобы остановить п  на сб ц на слет(>
команде для достижения этой це- мены ЛПИ будут иметь возмож- рания и друга детства Захарчука это гибельное для них движение Скажут вам Ию щ ы :

Р А З Н Ы Е  В З Г Л Я Д Ы

ли? ' ность тренироваться в залах и
Ответ. Главное, нам надо по- бассейне нового спортивного ком- 

высить моральную закалку спорте- плекса-
менов, и еще нам необходим зал Преподаватель кафедры физпод-
для тренировок. Без тренировок готовки И. Ф. Поляков в беседе Не так давно закончилась «Не- чили в подарок хорошо изданные 
рассчитывать на большие успехи с нашим корреспондентом рас- деля поэзии». Многие поэты, хо- ленинградский и московский сбор
невозможно. сказал: рошие и разные, как говорил ники стихов «День поэзии». Мио- 

Большого успеха добились в — На пороге нового года у Владимир Маяковский, выступали гие любители оказались облачате- 
этом году студенты Владимир спортсменов нашего института не только в клубах и домах лями сборников стихов с автогра- 
Шереметьев и Николай Литовчен- начинаются обычные, но всегда культуры, в цехах заводов и фами авторов-поэтов. 
ко. Они выполнили норму маете- новые соревнования. Ведь состя- фабрик, не только у прилавков За рубежом тоже иногда изда- 
ров, выступая в гонках на вело- зания не бывают похожими друг книжных магазинов, но и в ин- ются сборники стихов, и авторы 
треке. на друга. Минувший год принес статутах. Молодые поэты высту- снабжают их даже своими азто- 

Наш корреспондент попросил немало радостей и, увы, огорче- пали перед студентами матема- графами. Но... как? Газета «Дойче 
мастера спорта Владимира Шере- ний... тико-механического факультета цайтунг», издаваемая в Шгутгар- 
метьева поделиться планами на А будущий? Б нем все расцве- университета, студенты Механи- те, рекламировала совсем недавно 
будущее. Вот что он рассказал: вено в розовые тона. Свой зал, ческого института в своем клубе новый «сборник» лирики Баэона

— По результатам 1962 года тир, бассейн. Свой Дворец спор- слушали поэта Р. Рождественско- Брока. Эта книга, как с совеошен- 
я попал в число кандидатов в та! Вот уж тогда... го. Выступали в дни поэзии со по серьезным видом сообщала 
сборную города, которая будет А пока хоккеисты, легкоатле- своими стихами и поэты-студен- газета, состоит из прекрасного, 
выступать на III спартакиаде на- ты, пловцы дают аванс... ты. Очень интересным был вечер роскошного переплета и... двух 
родов СССР. Отстаивая честь «По- Итак, на пороге новый год. в молодежном кафе поэзии на тысяч чистых страниц. Приобре- 
литехника» в 1963 году, хочу вы- Уже в этом году в зачет спарта- Полтавской улице, где читали тающий такое изумительное «про
ступить как можно лучше и оста- киады футболисты принесли 35 свои стихи студенты из литера- изведение» получит экземпляр 
вить за собой звание чемпиона очков, а туристы — 34. Успеш- турного объединения факультета собственноручно подписанный 
Ленинграда среди спортсменов об- но выступили волейболисты, за- журналистики университета. «плодовитым автором».
щества «Буревестник». нявшие третье место. Слово за Наша комсомольская организа- Разные бывают взгляды на ис-

С большой  ̂охотой дал интервью лыжниками, баскетболистами, ция, к сожалению, не проявила кусство, и это порождает разные 
член сборной команды ЛПИ по штангистами и другими спорте- инициативы, и никто из поэтов «поэзии». Многое у нас не так, 
лыжам Анатолий Филиппов. менами.  ̂ Политехнический институт не по- как за рубежом, и поэзия не

— Какие у лас планы?! Нет Пусть же новый, 1963 год бу- сетил, да и наши поэты-студен- только по содержанию, но и по 
их у нас! Остаысь только надеж- дет годом новых успехов наших ты ни перед кем не выступили, «форме», если только пустые 
ды. Надежды получить лыжи спортсменов в учебе и спорте. А жаль! страницы можно назвать «формой

— Вы, профмамы
и профтети, — 

Просто молодцы!

В вихре вальса

До зачетной сессии—безделье, 
Прочитает строчку или две, 
Семь балов у «фифы» на

неделе,
Ьемибальныи ветер в голове.

М уж мушиных наук

С оздавал большой
трактат о мухе, 

Был в ногах комарьих 
эрудит, — 

Ну, а  в кассе этот муж 
науки 

Проявлял слоновый
аппетит.

«Эстония». Н_Аежды олучигь 
палки, костюмы, ботинки. Мечта

Беседу записал В. Березко, В эту неделю любители поэзии поэзии», 
студент и любители книги вообще полу-

у нас иная.
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